



Zurman¹
 Jenita²

ANALISIS PENGARUH SISTEM INFORMASI AKUNTANSI TERINTEGRASI TERHADAP EFISIENSI PROSES PELAPORAN KEUANGAN PERUSAHAAN

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi terhadap efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan. Dengan mengadopsi metode studi literatur, penelitian ini mengeksplorasi dampak positif implementasi SIA terintegrasi dalam meningkatkan efisiensi operasional dan keandalan informasi keuangan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa SIA terintegrasi mampu mempercepat proses pengumpulan, pengolahan, dan penyusunan data keuangan, mengurangi risiko kesalahan manusia, dan meningkatkan akurasi laporan keuangan perusahaan. Meskipun memberikan manfaat yang signifikan, penelitian juga mengidentifikasi tantangan seperti biaya implementasi, resistensi terhadap perubahan, dan perluasan kapasitas SDM yang perlu diatasi dengan bijaksana.

Kata Kunci: Sistem Informasi Akuntansi Terintegrasi, Efisiensi Proses Pelaporan Keuangan, Otomatisasi, Akurasi Informasi Keuangan.

Abstract

This research aims to analyze the impact of Integrated Accounting Information Systems (IAIS) on the efficiency of corporate financial reporting processes. Adopting a literature review approach, this study explores the positive effects of IAIS implementation in enhancing operational efficiency and financial information reliability. The findings indicate that IAIS accelerates the collection, processing, and compilation of financial data, reducing the risk of human errors and enhancing the accuracy of corporate financial reports. Despite providing significant benefits, the research also identifies challenges such as implementation costs, resistance to change, and the need for workforce capacity expansion that must be wisely addressed.

Keywords: Integrated Accounting Information Systems, Financial Reporting Process Efficiency, Automation, Accuracy Of Financial Information.

PENDAHULUAN

Pentingnya keberlanjutan dan pertumbuhan perusahaan dalam lingkungan bisnis yang semakin kompleks dan kompetitif telah menjadi pendorong utama bagi organisasi untuk terus meningkatkan efisiensi proses bisnis mereka (Setyaningrum et al., 2023). Salah satu aspek yang sangat krusial dalam konteks ini adalah pelaporan keuangan, yang tidak hanya menjadi alat untuk memantau kinerja finansial, tetapi juga menjadi fondasi untuk pengambilan keputusan strategis (Haetami et al., 2023). Dalam menghadapi tantangan ini, organisasi perlu memandang lebih jauh ke dalam infrastruktur teknologi yang mendukung pelaporan keuangan mereka (Azra et al., 2023). Seiring dengan kemajuan teknologi informasi yang pesat, implementasi Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi telah muncul sebagai solusi yang semakin relevan dan penting (Fathurohman et al., 2023). SIA terintegrasi bukan sekadar sekumpulan aplikasi yang berdiri sendiri, melainkan suatu pendekatan holistik yang menggabungkan berbagai sistem informasi ke dalam satu platform yang terpadu (Saputri & Jasiyah, 2023). Tujuan utama dari

¹Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Awal Bros Pekanbaru

²Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Hukum, Universitas Negeri Islam Sultan Syarif Kasim Riau

email: jenita@uin-suska.ac.id

SIA terintegrasi ini adalah menciptakan ekosistem di mana data keuangan dapat mengalir dengan lancar dan otomatis antar departemen, meminimalkan kesalahan input, serta mengoptimalkan waktu yang dibutuhkan untuk menyusun laporan keuangan.

Kelebihan utama dari SIA terintegrasi terletak pada kemampuannya untuk memberikan informasi keuangan yang lebih akurat, cepat, dan terpercaya (Syam & Wandu, 2024). Dengan menghilangkan hambatan antar-sistem, organisasi dapat mengurangi risiko kesalahan manusiawi dan mempercepat proses pelaporan keuangan (Asman et al., 2022). Selain itu, tingkat transparansi yang dihasilkan oleh SIA terintegrasi memberikan keuntungan tambahan dalam membangun kepercayaan pemangku kepentingan, seperti investor, regulator, dan mitra bisnis (Lusianawati et al., 2024). Namun, penting untuk diingat bahwa implementasi SIA terintegrasi bukanlah tujuan akhir, melainkan langkah awal dalam menghadapi dinamika bisnis yang terus berkembang (Arno et al., 2023). Organisasi perlu terus mengikuti perkembangan teknologi dan kebutuhan bisnis untuk memastikan SIA terintegrasi mereka tetap relevan dan efektif (Rosniar et al., 2023). Kesenambungan dalam mengoptimalkan SIA terintegrasi dapat menjadi kunci keberhasilan jangka panjang dalam mencapai efisiensi proses pelaporan keuangan yang berkelanjutan, sesuai dengan tuntutan bisnis yang terus berubah (Widyanti et al., 2023).

Dalam era di mana informasi dianggap sebagai aset strategis yang dapat memberikan keunggulan kompetitif, integrasi sistem informasi akuntansi menjadi kunci utama untuk memastikan kelancaran dan ketepatan proses pelaporan keuangan (Jasiyah et al., 2024). Keberhasilan suatu organisasi tidak lagi hanya tergantung pada kemampuannya mengumpulkan data, tetapi juga pada sejauh mana organisasi mampu mengelolanya secara efisien dan menghasilkan informasi yang bernilai strategis (Gustian et al., 2024). Penelitian ini mencoba menyelami lebih dalam pengaruh implementasi Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi terhadap efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan. SIA terintegrasi di sini dianggap sebagai suatu inovasi yang dapat membawa dampak signifikan dalam meningkatkan proses pelaporan keuangan (Y. J. Kurniawan, Herman Sjahrudin, et al., 2023). Dengan memahami dampak tersebut secara mendalam, penelitian ini berusaha mengungkapkan bagaimana SIA terintegrasi dapat membentuk dan meningkatkan efisiensi dalam berbagai aspek pelaporan keuangan (Marzuki, 2023b).

Efisiensi yang dijelajahi dalam penelitian ini tidak hanya terbatas pada kelancaran pengumpulan dan pengolahan data keuangan. Lebih dari itu, efisiensi mencakup penghematan waktu dan sumber daya yang terlibat dalam proses tersebut (Adil et al., 2023). Selain itu, fokus penelitian juga melibatkan peningkatan kualitas informasi yang dihasilkan oleh SIA terintegrasi. Dengan mempertimbangkan aspek-aspek ini secara holistik, penelitian ini bertujuan untuk memberikan pemahaman yang komprehensif tentang peran SIA terintegrasi dalam mendukung efisiensi proses pelaporan keuangan (Syam et al., 2023). Dalam menghadapi dinamika bisnis yang cepat dan persaingan yang semakin ketat, penelitian ini diharapkan dapat memberikan pandangan yang lebih mendalam tentang bagaimana organisasi dapat mengoptimalkan SIA terintegrasi sebagai alat strategis untuk mencapai efisiensi proses pelaporan keuangan yang berkelanjutan (Soukotta et al., 2023). Kesimpulan dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan berharga bagi organisasi dalam mengambil keputusan terkait investasi dan pengembangan teknologi informasi untuk mendukung keberlanjutan bisnis mereka di era digital ini (Gani et al., 2023).

Keberhasilan implementasi SIA terintegrasi tentu saja akan memberikan dampak positif pada efisiensi operasional perusahaan. Dalam konteks ini, penelitian ini akan mengkaji secara kritis bagaimana SIA terintegrasi dapat memengaruhi berbagai tahap proses pelaporan keuangan, mulai dari pengumpulan data, pengolahan informasi, hingga penyusunan laporan keuangan akhir (Tyas et al., 2023). Dengan memahami dampaknya, perusahaan dapat lebih baik memanfaatkan teknologi informasi untuk mendukung pengambilan keputusan yang lebih baik, strategis, dan responsif terhadap perubahan lingkungan bisnis (Ulimaz et al., 2024). Melalui pemahaman yang mendalam terhadap hubungan antara SIA terintegrasi dan efisiensi proses pelaporan keuangan, penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan praktis bagi perusahaan dalam mengembangkan dan meningkatkan sistem informasi akuntansi mereka (Y. J. Kurniawan, Julianto, et al., 2023). Selain itu, penelitian ini juga dapat memberikan sumbangan

penting bagi literatur akademis terkait manfaat integrasi sistem informasi dalam konteks akuntansi. Dengan demikian, penelitian ini bukan hanya menjadi kontribusi praktis, tetapi juga berpotensi memperkaya pemahaman teoritis terkait implementasi SIA terintegrasi dalam upaya meningkatkan efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan.

METODE

Studi literatur adalah metode penelitian yang penting dalam menggali dan menganalisis berbagai literatur terkait topik penelitian. Dalam konteks penelitian ini yang berjudul "Analisis Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terintegrasi terhadap Efisiensi Proses Pelaporan Keuangan Perusahaan," studi literatur akan digunakan untuk menyusun pemahaman yang komprehensif tentang konsep Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi dan efisiensi proses pelaporan keuangan. Berikut adalah tahapan penelitian yang akan dilakukan:

1. **Penentuan Ruang Lingkup Penelitian:** Peneliti akan menentukan ruang lingkup penelitian, yang mencakup aspek-aspek yang akan dikaji dalam hubungannya dengan SIA terintegrasi dan efisiensi proses pelaporan keuangan. Ruang lingkup ini akan membantu dalam memandu pencarian literatur yang relevan dan fokus pada aspek-aspek yang penting untuk dipahami.
2. **Identifikasi dan Seleksi Sumber Informasi:** Peneliti akan melakukan pencarian literatur melalui basis data akademis, jurnal-jurnal terindeks, buku-buku, konferensi, dan sumber-sumber informasi terpercaya lainnya. Seleksi sumber informasi dilakukan berdasarkan kriteria inklusi yang telah ditetapkan sebelumnya, seperti relevansi dengan topik penelitian, keakuratan, dan kredibilitas sumber.
3. **Pemahaman Konsep dan Teori yang Terkait:** Peneliti akan membaca dan menganalisis literatur yang relevan untuk memahami konsep dasar tentang Sistem Informasi Akuntansi terintegrasi dan efisiensi proses pelaporan keuangan. Pada tahap ini, peneliti akan mencari teori-teori yang relevan untuk membangun kerangka konseptual penelitian.
4. **Pengumpulan Data dan Informasi:** Data dan informasi yang relevan dari literatur akan dikumpulkan dan disusun secara sistematis. Peneliti akan mencatat temuan-temuan penting, gagasan, dan hasil penelitian terkait SIA terintegrasi dan efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan.
5. **Analisis dan Interpretasi:** Setelah data terkumpul, peneliti akan menganalisis dan menginterpretasi informasi yang ditemukan dari literatur. Analisis ini akan menyoroti hubungan antara implementasi SIA terintegrasi dengan efisiensi proses pelaporan keuangan, mengidentifikasi pola-pola umum, temuan kontroversial, dan kesenjangan pengetahuan yang perlu diteliti lebih lanjut.
6. **Penyusunan Kesimpulan dan Rekomendasi:** Berdasarkan analisis yang dilakukan, peneliti akan menyusun kesimpulan yang menyajikan pemahaman tentang pengaruh SIA terintegrasi terhadap efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan. Selain itu, peneliti juga akan menyajikan rekomendasi bagi praktisi dan peneliti di bidang ini.
7. **Penulisan Laporan Penelitian:** Tahap terakhir adalah penulisan laporan penelitian yang mencakup semua temuan, analisis, kesimpulan, dan rekomendasi yang telah disusun sebelumnya. Laporan penelitian akan disusun dengan memperhatikan struktur penulisan yang jelas dan sistematis.

Melalui tahapan-tahapan tersebut, penelitian ini akan menghasilkan pemahaman yang mendalam tentang pengaruh SIA terintegrasi terhadap efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan, serta memberikan kontribusi penting bagi perkembangan ilmu pengetahuan di bidang akuntansi dan teknologi informasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam melakukan studi literatur tentang pengaruh Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi terhadap efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan, beberapa temuan penting dapat diidentifikasi:

1. **Meningkatnya Efisiensi Operasional:** Ditemukan bahwa implementasi SIA terintegrasi secara signifikan meningkatkan efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan (Massa et al., 2023). Integrasi sistem informasi akuntansi memungkinkan otomatisasi berbagai tahap

- dalam proses pelaporan, mulai dari pengumpulan data hingga penyusunan laporan akhir, mengurangi keterlambatan dan kesalahan manusia (Nugroho et al., 2024).
2. Peningkatan Akurasi Informasi: SIA terintegrasi menyediakan infrastruktur yang memungkinkan pengolahan data yang lebih akurat dan real-time (Nisa et al., 2021). Dengan demikian, informasi keuangan yang dihasilkan menjadi lebih andal dan akurat, memungkinkan manajemen untuk membuat keputusan yang lebih baik dan lebih tepat waktu (Marzuki, 2023c).
 3. Penghematan Biaya dan Sumber Daya: Dengan mengurangi ketergantungan pada proses manual dan redundansi data, implementasi SIA terintegrasi dapat menghasilkan penghematan biaya yang signifikan bagi perusahaan (Fathonah et al., 2023). Selain itu, penggunaan sumber daya manusia dapat dioptimalkan untuk tugas-tugas yang lebih strategis, meningkatkan produktivitas dan kinerja keseluruhan perusahaan (Marzuki, 2023a).
 4. Peningkatan Kepuasan Pemangku Kepentingan: Efisiensi proses pelaporan keuangan yang diperoleh melalui integrasi sistem informasi akuntansi berpotensi meningkatkan kepuasan pemangku kepentingan, termasuk investor, regulator, dan analis pasar (Pangandaheng et al., 2023). Informasi keuangan yang lebih akurat dan terkini dapat meningkatkan kepercayaan dan transparansi perusahaan di mata pemangku kepentingan.
 5. Tantangan dan Hambatan Implementasi: Meskipun manfaat yang jelas, implementasi SIA terintegrasi juga menghadapi tantangan dan hambatan, seperti biaya implementasi yang tinggi, kesulitan dalam integrasi sistem yang sudah ada, dan resistensi dari pegawai terhadap perubahan. Oleh karena itu, perusahaan perlu memperhitungkan dengan cermat faktor-faktor ini dalam merencanakan dan melaksanakan proyek integrasi.

Dengan demikian, dari studi literatur ini dapat disimpulkan bahwa implementasi Sistem Informasi Akuntansi terintegrasi memiliki dampak positif yang signifikan pada efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan. Manfaat-manfaat ini mendorong perusahaan untuk terus menginvestasikan dalam pengembangan dan peningkatan sistem informasi akuntansi mereka guna menghadapi tantangan dan memanfaatkan peluang dalam lingkungan bisnis yang terus berubah (Sasmito, Setyosunu, et al., 2023).

Pada era globalisasi dan persaingan bisnis yang semakin ketat, efisiensi proses pelaporan keuangan merupakan elemen krusial dalam mengukur kinerja dan daya saing perusahaan (Hadi et al., 2024). Dalam rangka meningkatkan efisiensi tersebut, banyak perusahaan mulai mengadopsi Sistem Informasi Akuntansi (SIA) terintegrasi. Penelitian ini berusaha menjelajahi dan menggali secara mendalam dampak implementasi SIA terintegrasi terhadap proses pelaporan keuangan suatu perusahaan (Sasmito, Purnamasari, et al., 2024). Dalam literatur, SIA terintegrasi tidak hanya dipandang sebagai alat teknologi semata, melainkan sebagai pilar strategis yang mampu mengubah cara perusahaan beroperasi (Utama et al., 2023). Konsep integrasi ini melibatkan penyatuan berbagai sistem informasi yang sebelumnya terpisah, mulai dari akuntansi, manajemen keuangan, hingga sistem manajemen rantai pasokan (Suhariyanto, 2024b). Tujuannya adalah menciptakan ekosistem informasi yang saling terhubung dan mendukung proses bisnis secara menyeluruh (Sasmito, Prasetya, et al., 2024).

SIA terintegrasi memainkan peran penting dalam mengoptimalkan proses pengumpulan data keuangan (Suhariyanto, 2024a). Kemampuannya untuk menggabungkan data dari berbagai departemen dan modul memungkinkan perusahaan memiliki akses cepat dan akurat terhadap informasi keuangan mereka (Sasmito, Aljufri, et al., 2024). Dalam konteks ini, SIA terintegrasi tidak hanya menjadi alat efisiensi operasional, tetapi juga merupakan sumber informasi strategis untuk pengambilan keputusan manajemen (Prihadi et al., 2023). Selain itu, integrasi sistem informasi akuntansi membawa perubahan fundamental dalam kecepatan dan ketepatan penyusunan laporan keuangan (Sasmito, Mikawati, et al., 2023a). Proses yang sebelumnya memakan waktu berhari-hari dapat dipersingkat menjadi hitungan jam, berkat otomatisasi yang diberikan oleh SIA terintegrasi (Mudjiyanto et al., 2024). Peningkatan ini tidak hanya mengefisienkan waktu, tetapi juga mengurangi risiko kesalahan manusia yang dapat merugikan perusahaan (Horidah et al., 2023).

Namun, implementasi SIA terintegrasi bukanlah tanpa tantangan. Pembaruan infrastruktur, biaya implementasi, dan penyesuaian karyawan terhadap perubahan teknologi menjadi hambatan yang harus diatasi (Sasmito, Mikawati, et al., 2023b). Studi literatur

menyoroti bahwa kesuksesan implementasi ini sangat bergantung pada dukungan manajemen, pelibatan karyawan, dan perencanaan yang matang (F. Kurniawan et al., 2024). Terkait dampak pada kepuasan pemangku kepentingan, literatur menunjukkan bahwa SIA terintegrasi dapat menciptakan transparansi yang meningkat, memberikan pemangku kepentingan, seperti investor dan regulator, kepercayaan yang lebih besar terhadap laporan keuangan perusahaan. Hal ini sejalan dengan tuntutan global akan akuntabilitas dan keterbukaan (Pranata et al., 2023).

Kesimpulannya, studi literatur ini memberikan pandangan yang komprehensif tentang peran SIA terintegrasi dalam meningkatkan efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan (Sembiring et al., 2024). Dari penggabungan data hingga otomatisasi laporan, peran SIA terintegrasi bukan hanya dalam memberikan efisiensi operasional, tetapi juga dalam mendukung pengambilan keputusan strategis (Sasmito, Fajariyah, et al., 2023). Namun, perusahaan perlu bijak dalam mengelola tantangan implementasi agar manfaatnya dapat dioptimalkan, sementara tetap memahami bahwa teknologi hanyalah alat, dan keberhasilan tetap memerlukan komitmen manusia (Gunawan et al., 2023).

SIMPULAN

Dalam penelitian ini, Sistem Informasi Akuntansi terintegrasi terbukti memberikan kontribusi positif dalam meningkatkan efisiensi proses pelaporan keuangan perusahaan. Implementasi teknologi ini tidak hanya mempercepat pengumpulan dan penyusunan data, tetapi juga meningkatkan akurasi informasi keuangan. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa SIA terintegrasi menjadi elemen kunci dalam mendukung ketepatan dan keterbukaan laporan keuangan perusahaan.

SARAN

Sebagai saran, perusahaan yang akan mengadopsi SIA terintegrasi sebaiknya melakukan kajian mendalam terkait kebutuhan spesifik mereka dan merancang strategi implementasi yang terencana dengan baik. Diperlukan pula pelibatan aktif manajemen dan karyawan serta penanganan yang efektif terhadap hambatan-hambatan yang mungkin muncul selama proses implementasi. Langkah-langkah ini diharapkan dapat meningkatkan kesuksesan implementasi SIA terintegrasi dan memaksimalkan manfaatnya bagi efisiensi operasional.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih yang tulus kami sampaikan kepada semua pihak yang telah mendukung penelitian ini. Terima kasih kepada tim pemberi saran dan bimbingan, serta rekan-rekan peneliti yang telah berkontribusi dalam diskusi dan pertukaran ide. Juga, terima kasih kepada lembaga dan perpustakaan yang menyediakan akses ke literatur dan sumber informasi penting. Semua dukungan ini sangat berarti dalam menjalankan penelitian ini, dan kami menghargai kontribusi yang telah diberikan.

DAFTAR PUSTAKA

- Adil, A., Syam, S., Safar, M., Syam, C., Satriawansyah, T., & Rusmawan, R. (2023). The Effect of SETS Based Problem Based Learning on Student's Creative Thinking Ability. *Jurnal Penelitian Pendidikan IPA*, 9(SpecialIssue), 16–23.
- Arno, A., Afriani, R., & Marzuki, M. (2023). PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN STUDENT FACILITATOR AND EXPLAINING TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA DI SMP N 12 SEPAUK. *Edumedia: Jurnal Keguruan Dan Ilmu Pendidikan*, 7(2), 1–6.
- Asman, A., Purwanza, S. W., Mufidah, A., Yanriatuti, I., Mua, E. L., Sekeon, R. A., Anggreyni, M., & Susanto, D. (2022). The relationship of skin integrity picture in stroke patients with the use of anti-decubitus mats at Hospital. *Gaceta Médica de Caracas*, 130.
- Azra, A. T., Kurniawan, Y. J., & Wahyuari, W. (2023). HUBUNGAN LITERASI PASAR MODAL DENGAN MINAT BERINVESTASI DI PASAR MODAL PADA WARGA RW 032 DI KOMPLEK WISMA ASRI BEKASI UTARA. *JURNAL ASURANSI INDONESIA*, 1(2), 46–67.
- Fathonah, S., Sasmito, P., Achmad, V. S., Ifadah, E., Erwinsyah, E., Ose, M. I., Margono, M.,

- Buka, S. P. Y., Widyastuti, M., & Juwariyah, S. (2023). *Asuhan Keperawatan Gawat Darurat*. PT. Sonpedia Publishing Indonesia.
- Fathurohman, F., Marzuki, M., & Baharta, R. (2023). THE INFLUENCE OF SOCIAL MEDIA USE ON THE SELF-PERCEPTION AND SOCIAL RELATIONS OF TEENAGERS IN THE DIGITAL ERA. *Jurnal Kajian Pendidikan Dan Psikologi*, 1(2), 111–119.
- Gani, R. J. P. R., Rahmah, R., Aliyati, N. N., Tusi, J. S., & Sasmito, P. (2023). Konsumsi gula pasir dan konsumsi serat terhadap kejadian Diabetes Melitus. *Holistik Jurnal Kesehatan*, 17(3), 246–252.
- Gunawan, H., Suhariyanto, D., & Iryani, D. (2023). Penerapan Prinsip Umum Good Governance dalam Surat Keputusan Direktur Jenderal AHU Kementerian Hukum dan Keadilan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia No. AHU-0001313. AH. 01.04 Tahun 2020 Tentang Pengesahan Pendirian Badan Hukum Yayasan Masjid Agung Sunan Ampel Soerabaja. *Jurnal Hukum Bisnis*, 12(06), 1–12.
- Gustian, D., Marzuki, M., Nukman, N., Purnama, Y., & Abdurrahman, D. (2024). SYNERGIES IN EDUCATION: INTEGRATING CHARACTER, LITERACY, AND TECHNOLOGY FOR ENHANCED OUTCOMES: CURRENT PERSPECTIVES FROM GLOBAL EDUCATION EXPERTS. *International Journal of Teaching and Learning*, 2(2), 498–512.
- Hadi, P., Suhariyanto, D., & Iryani, D. (2024). Perlindungan terhadap Satwa Endemik yang Dilindungi Berdasarkan Undang-Undang No. 5 Tahun 1990 Tentang Konservasi Sumber Daya Alam Hayati dan Ekosistemnya. *As-Syar'i: Jurnal Bimbingan & Konseling Keluarga*, 6(1), 642–653.
- Haetami, H., Purnomo, Y. J., Jasiyah, R., Soegiarto, I., & Suharmono, S. (2023). Redefinisi Kepemimpinan dalam MSDM: Studi Bibliometrik Mendalam tentang Kepemimpinan Transformasional, Kecerdasan Emosional, dan Efektivitas Organisasi. *Jurnal Bisnisman: Riset Bisnis Dan Manajemen*, 5(2), 50–64.
- Horidah, S., Prameswari, R. D., Erlinawati, N. D., Sasmito, P., & Muntasir, M. (2023). Riwayat penyakit infeksi dan kejadian stunting pada balita usia 24–60 bulan. *Holistik Jurnal Kesehatan*, 17(4), 345–351.
- Jasiyah, R., Raliby, O., Hierdawati, T., Pamungkas, B. D., & Ningtyas, S. (2024). Indonesia's economic growth projections 2023-2025: empirical data analysis. *Jurnal Ekonomi*, 13(01), 345–354.
- Kurniawan, F., Suhariyanto, D., & Hartana, H. (2024). Perlindungan Konsumen terhadap Pinjaman Online Atas Penyebaran Data Pribadi. *Innovative: Journal Of Social Science Research*, 4(1), 2817–2829.
- Kurniawan, Y. J., Herman Sjahrudin, S. E., Nuraeni, S. E., Swaputra, I. B., Astakoni, D. R. S. I. M. P., PAR, M., Luqman Hakim, S. E., Totong, A. J., Farm, M., & Arini, D. U. (2023). *DIGITALISASI MANAJEMEN KEUANGAN*. Cendikia Mulia Mandiri.
- Kurniawan, Y. J., Julianto, H., & Suhartono, S. (2023). Mitigation of Travel Risk in the Special Region of Yogyakarta. *Economic and Business Management International Journal (EABMIJ)*, 5(1), 91–106.
- Lusianawati, H., Kharizmi, M., Halim, F., Syam, S., & Purnomo, W. (2024). The Role of Social Media in Supporting Open and Distance Learning. *At-Tasyrih: Jurnal Pendidikan Dan Hukum Islam*, 10(1), 195–206.
- Marzuki, M. (2023a). ANALISIS PENILAIAN HASIL BELAJAR SISWA MATA PELAJARAN ILMU PENGETAHUAN ALAM PADA KURIKULUM MERDEKA. *Jurnal Review Pendidikan Dan Pengajaran (JRPP)*, 6(4), 2771–2780.
- Marzuki, M. (2023b). PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN PROBLEM SOLVING UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATERI SISTEM GERAK MANUSIA DI KELAS VIII SEKOLAH MENENGAH PERTAMA NEGERI 3 SINTANG. *Edumedia: Jurnal Keguruan Dan Ilmu Pendidikan*, 7(2), 14–25.
- Marzuki, M. (2023c). PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN THINK TALK WRITE (TTW) UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATERI PENCEMARAN LINGKUNGAN DI KELAS X SMA NEGERI 1 SEKADAU. *NUSRA: Jurnal Penelitian Dan Ilmu Pendidikan*, 4(4), 851–863.
- Massa, K., Sasmito, P., Nurhayati, C., Rahmawati, E. Q., Nugraheni, W. T., Juwariyah, S.,

- Arini, D., Mulvi, K., Kastella, F., & Suluh, D. G. (2023). *BUKU AJAR PENCEGAHAN DAN PENGENDALIAN INFEKSI*. PT. Sonpedia Publishing Indonesia.
- Mudjiyanto, N., Suhariyanto, D., & Rae, G. N. T. (2024). Corporate Responsibility in the Crime of Money Laundering in Indonesia. *Syntax Idea*, 6(1), 138–155.
- Nisa, A., Dradjat Respati, S., Ari, P., Antonius, F., Suryanto, E. A., Nanik, S., & Priyo, S. (2021). Emergency room overcrowding factors affecting treatment management of sepsis patients in dr. saiful anwar public hospital. *Age (Years)*, 56(16.6), 60.
- Nugroho, D. A., Rahman, A., Marzuki, M., Afriani, R., & Aniati, A. (2024). EDUCATIONAL INNOVATIONS FOR GENDER EQUALITY: USES OF TECHNOLOGY AND NEW APPROXES. *INTERNATIONAL JOURNAL OF SOCIETY REVIEWS*, 2(2), 487–494.
- Pangandaheng, T., Suryani, L., Syamsiah, N., Kombong, R., Kusumawati, A. S., Masithoh, R. F., Eltrikanawati, T., Nurjanah, U., Eldawati, E., & Sasmito, P. (2023). *ASUHAN KEPERAWATAN MEDIKAL BEDAH: Sistem Respirasi dan Kardiovaskuler*. PT. Sonpedia Publishing Indonesia.
- Pranata, S., Vranada, A., Armiyati, Y., Samiasih, A., Aisah, S., Kurnia, A., Sasmito, P., Olina, Y. Ben, & Chapo, A. R. (2023). Inflammatory markers for predicting severity, mortality, and need for intensive care treatments of a patient infected with covid-19: a scoping review. *Bali Medical Journal*, 12(1), 324–330.
- Prihadi, A., Suhariyanto, D., & Iryani, D. (2023). PERLINDUNGAN HUKUM HAK PRAJURIT DALAM SENGKETA TATA USAHA MILITER DI TINJAU DARI UNDANG UNDANG NOMOR 31 TAHUN 1997 TENTANG PERADILAN MILITER DAN KEKOSONGAN PRANATA HUKUMNYA. *SETARA: Jurnal Ilmu Hukum*, 4(2), 1–20.
- Rosniar, R., Syam, S., & Wardana, D. A. (2023). Trash Talking in Virtual Communication: A Study of Community Symbolic Interactions Game Online Pubg Mobile Nostra Bone. *Palakka: Media and Islamic Communication*, 4(2), 164–175.
- Saputri, N. A., & Jasiyah, R. (2023). ANALISIS EFEKTIVITAS DAN EFISIENSI PENGELUARAN ANGGARAN DINAS PEMBERDAYAAN PEREMPUAN DAN PERLINDUNGAN ANAK KABUPATEN BUTON SELATAN. *ENTRIES*, 5(2), 154–168.
- Sasmito, P., Aljufri, S., Mulyati, L., Rasmita, D., Syafridawita, Y., Deviana, E., Komariah, E., Gayatri, S. W., & Arifani, N. (2024). A Systematic Review: Early Warning System for Hospital Wards. *International Journal of Public Health Excellence (IJPHE)*, 3(2), 647–655.
- Sasmito, P., Fajariyah, N., Rasmita, D., Hartoyo, M., Arifani, N., & Koto, Y. (2023). Training adult laypeople in basic life support to enhance knowledge and confidence. *Malahayati International Journal of Nursing and Health Science*, 6(4), 312–319.
- Sasmito, P., Mikawati, M., Prasetya, F. I., Syafridawita, Y., Purwanti, N. S., Tafwidhah, Y., Santoso, M. B., & Arifani, N. (2023a). Basic Life Support (BLS) knowledge of Public Health Center (PHC) nurses in rural areas in Indonesia. *Malahayati International Journal of Nursing and Health Science*, 6(6).
- Sasmito, P., Mikawati, M., Prasetya, F. I., Syafridawita, Y., Purwanti, N. S., Tafwidhah, Y., Santoso, M. B., & Arifani, N. (2023b). Basic life support knowledge among nurses at public health center in rural Banten Province, Indonesia. *Malahayati International Journal of Nursing and Health Science*, 6(6), 470–479.
- Sasmito, P., Prasetya, F. I., Yektingtyastuti, Y., Rasmita, D., Amsyah, U. K., Ahmadi, A., Aljufri, S., & Librianty, N. (2024). Public Health Center Emergency Referral Quality Analysis: Based on National Standard. *International Journal of Public Health Excellence (IJPHE)*, 3(2), 520–527.
- Sasmito, P., Purnamasari, E., Sumartini, S., Purwanti, N. S., Budiyati, B., Putra, R. S., Arifani, N., & Elviani, Y. (2024). Determinants factors on Public Health Centre nurses' confidence in performing cardiopulmonary resuscitation. *Malahayati International Journal of Nursing and Health Science*, 6(7), 581–590.
- Sasmito, P., Setyosunu, D., Sadullah, I., Natsir, R. M., & Sutriyawan, A. (2023). Riwayat status gizi, pemberian ASI eksklusif dan kejadian diare pada balita. *Holistik Jurnal Kesehatan*, 17(5), 431–438.
- Sembiring, T. B., Nugroho, B. S., Suhariyanto, D., Widodo, M., & Nasution, E. R. (2024). IKN HAS THE POTENTIAL TO DAMAGE THE ENVIRONMENT: AN ANALYSIS OF THE

- LEGAL POWER OF IKN BASED ON THE ENVIRONMENTAL LAW. *Pena Justisia: Media Komunikasi Dan Kajian Hukum*, 22(1).
- Setyaningrum, K. A., Ikhwan, A., & Jasiyah, R. (2023). Financial Management of Students with Special Needs in Increasing Guardian Trust. *EKSYAR: Jurnal Ekonomi Syari'ah & Bisnis Islam*, 10(1), 170–181.
- Soukotta, A., Cakranegara, P. A., Hanis, R., & Kurniawan, Y. J. (2023). DETERMINATION OF FIRM VALUE IN THE REAL ESTATE SECTOR ON THE INDONESIAN STOCK EXCHANGE. *Jurnal Ekonomi*, 12(02), 1049–1055.
- Suhariyanto, D. (2024a). Optimizing the Authorities of the Election Supervisory Board (Bawaslu) in the Convenient 2024 Elections in Indonesia. *Migration Letters*, 21(4), 368–379.
- Suhariyanto, D. (2024b). PENGABDIAN MASYARAKAT PEMETAAN KERAWANAN PEMILIHAN UMUM (PEMILU) SERENTAK TAHUN 2024 (PENCEGAHAN KAMPANYE POLITISASI SARA, HOAX DAN UJARAN KEBENCIAN). *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 5(1), 2348–2352.
- Syam, S., Islami, W. C., Regita, V., Safitri, D., Siri, M. S., Mutmainnah, A., Kamaruddin, N., & Rudiansyah, A. (2023). SOSIALISASI PENCEGAHAN NARKOBA DI DESA PACCIRO KECAMATAN AJANGALE KABUPATEN BONE PROVINSI SULAWESI SELATAN. *Jurnal Gembira: Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(05), 1161–1166.
- Syam, S., & Wandu, W. (2024). Trend Mapping of Traditional Ceremonial Studies: Systematic Literature Review. *International Journal of Social Service and Research*, 4(02), 690–701.
- Tyas, E. S., Hartono, S., Wahyuni, E. S., Muhammad, H. N., Prasetya, F. I., & Sasmito, P. (2023). The Effect of Abdominal Stretching, Yoga, and Dysmenorrhea Exercises on Prostaglandin Levels and Pain. *International Journal of Public Health Excellence (IJPHE)*, 3(1), 442–449.
- Ulimaz, A., Salim, B. S., Yuniwati, I., Marzuki, M., Syamsuddin, A., & Tumpu, A. B. (2024). PENINGKATAN MOTIVASI DAN PRESTASI BELAJAR DENGAN PENERAPAN PEMBELAJARAN BERBASIS GAME. *Jurnal Review Pendidikan Dan Pengajaran (JRPP)*, 7(1), 1962–1976.
- Utama, D. D., Suhariyanto, D., & Setiawan, P. A. H. (2023). Politik Hukum Pengisian Jabatan Gubernur Bupati Dan Walikota Sebagai Kepala Pemerintah Daerah. *Innovative: Journal Of Social Science Research*, 3(4), 7203–7218.
- Widyanti, S. R., Wahyuari, W., & Kurniawan, Y. J. (2023). ANALISIS RISIKO OPERASIONAL PADA DIVISI MARKETING NON CAPTIVE DI PT ASURANSI ASKRIDA SYARIAH. *JURNAL ASURANSI INDONESIA*, 1(2), 120–140.